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Merci aux élus, aux services municipaux  
et à toutes les personnes qui ont contribué  
à la rédaction des articles de ce magazine  
ainsi qu’aux annonceurs qui nous soutiennent  
par la commande d’encarts publicitaires. 

MOT DU MAIRE

Il y a quelques semaines, 
nos jeunes enfants inté-
graient l’un des 3 groupes 
scolaires de la com-
mune. Cette rentrée s’est  
déroulée dans la sérénité 
avec toutefois 3 nouvelles 
classes ouvertes et près de 
1 000 enfants scolarisés !

UN DÉVELOPPEMENT MAITRISÉ. 
À l’occasion du recensement de 2023, notre commune devrait at-
teindre les 10 000 habitants, conséquence de son attractivité et 
des nouveaux logements lancés par la précédente mandature.
Je me réjouis que notre Relais Petite Enfance (RPE) puisse réou-
vrir ses portes, avec le recrutement d’une nouvelle coordinatrice 
pour accompagner les assistantes maternelles, très sollicitées par 
de nombreuses familles, mais aussi nos services sur les sujets de 
l’école inclusive. Le projet de la nouvelle crèche livrable au centre- 
bourg, en 2025, devient des plus indispensables.
La prochaine étape sera la livraison de programmes en cours, qui 
sortent déjà de terre ou qui seront en chantier l’année prochaine. 
Beaucoup sont consacrés au logement abordable (locatif social, 
accession sociale à la propriété, Bail Réel Solidaire). Trois de ces 
programmes, lancés avant notre arrivée, amèneront une nouvelle 
population dans nos écoles, nos cantines, notre crèche et son RPE, 
notre service jeunesse, sur nos espaces publics, nos routes mais 
aussi dans nos associations et nos commerces.
Depuis notre élection en mars 2020, conformément à notre enga-
gement pour limiter cet afflux de population qui impacte nos in-
frastructures, nous avons réduit considérablement la dynamique 
de production de logements, un effet direct de la modification du 
Plan Local d’Urbanisme (PLU) que j’avais annoncée et qui est rapi-
dement entrée en vigueur.
Sur nos 30 premiers mois d’exercice un seul projet de collectif de 
40 logements a été accordé, qui seront livrés d’ici 2 ans.
Ce coup de frein nous permet d’attendre la livraison de notre 
nouveau groupe scolaire (20 classes et notre Centre de Loisirs) 
au centre-bourg, prévue pour 2024 dont les travaux vont bientôt 
débuter.
D’autres logements arriveront nécessairement, de manière plus 
raisonnée et mieux intégrée environnementalement, puisque 
l’État nous impose de passer de 18 % à 25 % de résidences prin-
cipales en logements aidés. À défaut, il pourrait le faire à notre 
place, comme c’est le cas pour 4 communes en carence dans notre 
agglomération. L’adage « On n’est jamais mieux servi que par soi- 
même » nous invite à organiser notre aménagement communal.
La Révision de notre PLU, qui devrait s’achever avant la fin du man-
dat, est désormais lancée pour le mettre en compatibilité avec les 
objectifs du Schéma de Cohérence Territoriale (SCoT).
L’agglomération nous invite à réduire par 5 notre production de 
logements. Cela est conforme à nos engagements électoraux.
La population sera bien sûr associée à ce nouveau projet et j’aurai 
bien d’autres occasions de m’exprimer à ce sujet.
 
Je vous espère nombreux le 27 octobre pour la présentation du 
projet de dynamisation du centre-bourg avec ses commerces.
Les routes structurantes sont priorisées. Cela commence avec 
la 1re tranche de la route de Collonges. En 2023, débuteront les 

travaux de la route de Taninges pour accueillir le futur Transport 
Collectif en Site Propre (TCSP). En fin d’année prochaine, l’offre en 
transports publics sera transformée : bus électriques, meilleure 
fréquence…
La sécurisation des déplacements en modes doux continue. On 
peut le voir avec le nouveau dispositif du secteur Pervenches/ 
Prairie.

L’EXIGENCE DE LA RIGUEUR ET DE LA SOBRIÉTÉ.
Alors que le coût de l’énergie passe de 85 € à plus de 1 000 € 
le mégawatt/heure, la sobriété devient forcément de rigueur.  
Chacun devra faire des efforts. Les collectivités en encaissent 
le coup ou plutôt en assument le coût et doivent investir effica-
cement pour optimiser leurs consommations. C’est tout le sens 
de notre future centrale photovoltaïque sur le toit du Centre  
Technique Municipal (CTM) ou du projet de réseau de chaleur en 
géothermie au centre-bourg. Le surcoût énergétique va très pro-
bablement approcher les 200 000 € pour la commune, en grande 
partie pour nos équipements scolaires. Le budget jeunesse est de 
loin le plus important de la commune.
Comme pour chacun de nous, l’impact de l’inflation se fait aussi  
sentir pour la collectivité, tout est plus cher qu’avant. Le juste 
équilibre entre l’effort nécessaire des usagers de nos services 
et du budget communal est donc, plus que jamais, une de mes 
constantes préoccupations.

UNE SÉCURITÉ RÉORGANISÉE.
Un nouveau Chef de Service de notre Police Municipale a pris 
ses fonctions, de nouveaux agents sont arrivés. J’ai ajusté leurs 
objectifs pour plus d’efficacité, des procédures simplifiées et une 
meilleure présence sur le terrain. Un équipage canin viendra en 
renfort dès l’année prochaine. Collectivité apprenante, nous ren-
forcerons nos effectifs par l’alternance en formant notre jeunesse. 
7 agents seront ainsi au service de notre population. Fort de son 
efficacité, la vidéoprotection verra, dès cette année, la deuxième 
tranche se développer sur la commune.

NOTRE CADRE DE VIE VALORISÉ.
Nous avons récemment accueilli le jury régional « villes et villages 
fleuris » et j’ai bon espoir de conserver notre 2e fleur, grâce au tra-
vail de qualité de nos services espaces verts, voirie et propreté.
La qualité de notre cadre de vie passe aussi par l’acte citoyen. J’in-
vite les propriétaires de chiens à ramasser les déjections canines 
de leurs compagnons à quatre pattes et les fumeurs à venir cher-
cher leur cendrier de poche gratuit en mairie.
La place de la nature dans l’espace urbain, l’extinction, cette année, 
de l’éclairage public nocturne, l’économie de nos ressources en 
eau et énergétiques, la renaturation des cours d’eau, sont autant 
d’enjeux environnementaux qui retiennent toute notre attention.
Nous avons tous un rôle à jouer, chacun à notre niveau, pour pré-
server notre beau cadre de vie. Je compte sur vous, vous pouvez 
compter sur moi, sur mon équipe et sur nos services.

Patrick ANTOINE 
Maire de VETRAZ-MONTHOUX 

Vice-Président d’Annemasse Agglomération 
Président des Monts de Genève (OT)
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PROCHE DE VOUS ENFANCE & JEUNESSE

Ici devant le groupe scolaire René-Cassin 
au sortir d’une réunion avec le directeur 
d’école, Hervé Le Goff, responsable du 
service Enfance-Jeunesse-Éducation, et 
Séverine Chatagnat Fries, Maire-Adjointe 
déléguée à la Jeunesse, ont beaucoup 
œuvré avec leurs collègues pour préparer 
la rentrée dans les trois groupes scolaires 
vétraziens.

LE MAG : « Séverine FRIES CHATAGNAT,  
pouvez-vous vous présenter ? »

SÉVERINE FRIES CHATAGNAT (SFC) : 
« Après un 1er mandat en tant que 
conseillère municipale au sein de la 
minorité, de 2014 à 2020, j’ai rejoint 
l’équipe qui se formait autour de M. 
Patrick Antoine pour exercer un se-
cond mandat en qualité d’adjointe 
à l’enfance, la jeunesse et l’éduca-
tion, ainsi qu’à la culture. Vétrazienne 
d’origine, je suis enseignante depuis 
2001 à l’école Françoise-Dolto. J’ai pu 
voir au cours de toutes ces années 
l’évolution de Vétraz-Monthoux, et 
je suis contente de pouvoir m’enga-
ger maintenant concrètement pour 
notre commune ! Ma connaissance 
des composantes du travail au contact 
des enfants est un réel avantage pour 
comprendre et apprécier les diverses 
situations rencontrées dans mes mis-
sions. Cet ancrage me permet de faire 
part concrètement des besoins et de la 
réalité du terrain à notre maire et à la 
municipalité. »

LE MAG : « Quel est votre rôle dans 
l’organisation du service EJE, Enfance, 
Jeunesse, Éducation ? »

SFC : « Mon rôle principal est de parti-
ciper à la définition et à la priorisation 
des moyens et des besoins en maté-
riel et personnel pour accueillir dans 
les meilleures conditions les enfants 
et les adolescents vétraziens, dans nos 
écoles et nos services périscolaires et 
extrascolaires. Pour cela, je collabore 
étroitement avec le service EJE, par 
l’intermédiaire de son responsable, 
M. Hervé Le Goff. Je m’assure ainsi du 
bon fonctionnement de la liaison entre 
nos services et l’Éducation nationale. 
Je participe par exemple aux conseils 

d’école où je rencontre les ensei-
gnants, les directeurs et les représen-
tants des parents d’élèves. J’échange 
avec eux sur leurs demandes ou ques-
tions pouvant concerner le matériel 
scolaire, les outils informatiques, les 
infrastructures ou la sécurité dans les 
écoles et à leurs abords. Mes missions 
concernent également la restaura-
tion et les bibliothèques scolaires, le 
contact avec les familles, la supervi-
sion des prestations proposées par 
l’accueil périscolaire et extrascolaire 
et le secteur jeunes, ainsi que la pré-
paration puis le contrôle des budgets 
alloués aux écoles et au service EJE : 
autant de tâches variées et très an-
crées dans la vie quotidienne de la 
commune ! »

LE MAG : « Environ 1 000 élèves sont 
accueillis dans les 3 écoles de la  
commune, et un grand nombre 
d’entre eux bénéficient des services 
périscolaires. L’impact en termes 
de ressources humaines doit être  
important ? »

SFC : « Effectivement, le service EJE 
compte de nombreux agents com-
munaux. Animateurs, ATSEM (agent 
territorial spécialisé des écoles mater-
nelles), agents administratifs, éduca-
trice jeunes enfants, agents de biblio-
thèque, de restauration et d’entretien, 
au total 51 employés sur les 134 que 
compte actuellement la mairie inter-
viennent quotidiennement auprès des 
enfants ou de leurs familles : il s’agit 
d’un effectif considérable ! D’autres 
services municipaux sont également 
impliqués, notamment pour l’aména-
gement et les travaux dans les locaux, 
la maintenance informatique et la ges-
tion financière. L’exercice de ma dé-
légation nécessite une connaissance 

globale du fonctionnement de la mai-
rie et un partenariat avec l’ensemble 
des services, ce qui rend ma mission 
d’élue d’autant plus variée et enrichis-
sante ! »

LE MAG : « Le nombre d’élèves aug-
mente dans notre commune, quels 
sont les projets actuels et les moyens 
mis en œuvre pour les accueillir ? »

SFC : « La construction du nouveau 
groupe scolaire René-Cassin, qui 
comptera 20 classes, est un des 
grands projets portés par la municipa-
lité. Avec nos services et en partena-
riat avec l’Éducation nationale, nous y 
travaillons le plus rapidement et effi-
cacement possible. Les plans ont été 
affinés cet été, et le démarrage des 
travaux est prévu en principe au 1er 
semestre 2023. Le Centre de Loisirs 
Sans Hébergement sera inclus sur le 
site, et sa capacité d’accueil sera ren-
forcée.

Notre commune s’est vue attribuer 
par l’Éducation nationale trois nou-
velles classes en cette rentrée, deux à 
l’école Françoise-Dolto et une à l’école 
René-Cassin. Les équipes municipales, 
en partenariat avec les enseignants, 
ont œuvré ces derniers mois pour que 
les locaux des écoles soient aménagés 
et que tous les enfants soient accueillis 
dans les meilleures conditions. 

Qui dit davantage d’enfants dit aussi 
davantage de personnel pour les ac-
compagner au quotidien : trois postes 
d’animateurs et un poste de bibliothé-
caire ont été créés en cette rentrée, 
ainsi qu’un poste partagé d’éducateur 
de jeunes enfants, avec pour mission 
d’accompagner les équipes munici-
pales, agents de restauration, anima-
teurs et ATSEM, pour offrir un accueil 

adapté aux enfants qui en ont le plus 
besoin en collectivité. »

LE MAG : « Vous avez également une 
délégation à la culture, comment 
cette dernière se développe-t-elle 
sur la commune ? »

SFC : « Forts d’une équipe d’em-
ployés municipaux renforcée pour 
le service évènementiel-communica-
tion-culture, nous avons pu proposer 
au printemps un nouveau concours 
photos, à la fin de cet été une repré-
sentation du Festival de la Bâtie au 
parc de Haut-Monthoux, et en dé-
cembre un spectacle pour les enfants 
est déjà programmé. Nous travaillons 
actuellement à la mise en place de 
nouvelles boîtes aux livres en divers 
lieux de la commune et nous projetons 
de proposer de manière régulière des 
pièces de théâtre et des concerts, afin 
de faire encore plus vivre notre belle 
commune ! »

UNE RENTRÉE SCOLAIRE  
QUI FRÔLE LES 1 000 ÉLÈVES

Pilotée par Séverine Chatagnat 
Fries, Maire-Adjointe déléguée à 
la Jeunesse, et Hervé Le Goff, res-
ponsable du service, la politique 
municipale en la matière se veut 
volontariste afin de répondre aux 
enjeux chaque année renouvelés. 
À ce titre, 3 postes d’animateur ont 
été créés pour renforcer les équipes 
en charge des activités périscolaires 
et extrascolaires, et une éducatrice 
jeunes enfants est en place depuis la 
rentrée pour compléter l’équipe du 
service Enfance-Jeunesse-Éducation. 
La continuité est de mise du côté 
du corps enseignant avec les 
mêmes personnes à la direction 
des trois écoles, ce qui permet 
une coordination fluide et efficace 
avec la commune. Si les écoles Re-
né-Cassin et Le Petit Prince sont 
comparables en termes d’effec-
tifs avec respectivement dix et 
onze classes, l’école Françoise- 
Dolto accueille cette année dix-sept 
classes, soit près de 450 enfants. 

TROIS OUVERTURES DE CLASSE 
Cette année, ce ne sont pas moins de trois ouvertures de classes décidées 
par l’Éducation nationale : une à l’école René-Cassin et deux à l’école Fran-
çoise-Dolto. Ces trois nouvelles classes prendront place dans les locaux 
existants grâce aux efforts fournis par chaque acteur concerné : corps en-
seignant et services municipaux. La commune a engagé des achats consé-
quents de mobilier afin d’accueillir les enfants dans les meilleures condi-
tions. 
Le futur nouveau groupe scolaire René-Cassin dont les études prépara-
toires aux travaux sont bien avancées est attendu par tous pour apporter 
un nouveau souffle et prendre en compte des effectifs sans cesse en aug-
mentation. 
À noter une modification des horaires pour l’école René-Cassin qui privilégie 
 l’apprentissage le matin en décalant la pause méridienne de 12h à 14h à la 
place de 11h30-13h30. Et enfin, une nouveauté cette année avec une classe 
CP de l’école Françoise-Dolto qui fait école dans la nature une matinée par 
semaine quelle que soit la saison. 

 Organiser  
les meilleures  
conditions d’accueil 
pour les enfants 
et les adolescents 
vétraziens, dans nos 
écoles, nos services 
périscolaires  
et extrascolaires.

[INTERVIEW] 

SÉVERINE FRIES CHATAGNAT, 
Adjointe au Maire, déléguée à l’enfance,  
la jeunesse, l’éducation et la culture



 L’enseignement devrait être ainsi : celui qui le reçoit le  
recueille comme un don inestimable mais jamais comme une 
contrainte pénible.  Albert Einstein

Il est de tradition que la municipalité offre aux futurs collégiens 
une clé USB, accompagnée cette année d’un pin’s de la commune. 
Une première pour cette rencontre : cette année les trois groupes  
scolaires se sont retrouvés rassemblés au parc du Haut-Monthoux. 
Invités par Monsieur le Maire, les élèves ont réceptionné leurs  
cadeaux, symbole de fin de scolarité vétrazienne, portant grâce au pin’s 
les couleurs de leur commune.

Les enfants sont également repartis avec deux ouvrages : 

 Les fables de la fontaine, offert par l’Éducation Nationale ;

 Mission 6e, offert par l’APESE.

SUR LA ROUTE  
DU COLLÈGE

Lundi 20 juin, il planait comme un  
air de vacances au parc du Haut- 
Monthoux. 
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ENFANCE & JEUNESSE

Séance de dragon boat le 30 août dernier  
sur le lac d’Annecy  
pour développer la coopération en équipe.

ÉQUIPE ENSEIGNANTE GROUPE SCOLAIRE  
LE PETIT PRINCE :

De gauche à droite : 
Clémence Lebret (GS), Laetitia Thibert (PS-MS),  
Sandra Pertuizet (CP), Ajer Turki (CM2), Flavien Blanc-Coquand (CE1), 
Muriel Bonnevie (CP-CE1), Amandine Blanc-Coquand (GS ; directrice), 
Prune Bertrand (CE2- CM1), Delphine Cressot (CE2),  
Marion Mondet (CM1), Marion Bret (Remplaçante),  
Patricia Hoarau (PS, MS)

ÉQUIPE ENSEIGNANTE GROUPE SCOLAIRE  
RENÉ-CASSIN  :

Debout, de gauche à droite : 
Nathalie Delattre (PS-MS B), Isabelle Albou (PS-MS A),  
Benjamin Olivier (CM1-CM2 B), Annick Chardon (CE1-CE2),  
Olivier Kieffer (CM1-CM2 A ; directeur), Caroline Chouquet (MS-GS).
Enseignants assis, de gauche à droite : 
Valérie Sordet (CP), Flore Navel (CP-CE1), Adeline Marin (GS-CP),  
Odile Goy (CE1-CE2), Camille Berraldacci (CE2).
Absente sur la photo : 
Amandine Tourette (CE2).

Rang du haut, de gauche à droite : 
Estelle SANTORIN (Titulaire remplaçante rattachée à l’école), Séverine 
FRIES (CM1/CM2), Séverine GENTIT (PS/MS), Marianne BEAL (Titulaire 
remplaçante rattachée à l’école), Sophie DELEMONTEY (GS), Delphine 
GINDRE (CP/CE), Sonia MOSSUZ (PS/MS), Caroline JANIN (CP), Élodie 
CHALLANDE (CE1/CE2), Pauline CHAPELLE (Titulaire remplaçante de 
secteur Complément), Amandine ROBIN (CE2), Zahra LANSAB (CE1), 
Camille GROS (CM1/CM2), M. le Maire, Patrick ANTOINE.

Rang du bas, de gauche à droite :
Anne BOIVIN (PS/MS), Corinne KETSCHKER (GS), Caroline MONET (CP), 
Christophe GIROD (CM1/CM2), Emmanuelle LAMBERT (CE2/CM1),  
Laurie DURAND (PS/MS), Séverine SOCQUET-JUGLARD (Directrice des 
17 classes).

ÉQUIPE ENSEIGNANTE GROUPE SCOLAIRE FRANÇOISE DOLTO :
Depuis quelques jours, les élèves de CP 
(cours préparatoire) de Caroline JANIN 
ont classe dans la nature une matinée 
par semaine. Chaque jeudi, les enfants 
et leur enseignante cheminent une 
quinzaine de minutes pour aller s’instal-
ler sur un terrain communal proche de 
la Voie verte à Bas-Monthoux. 

Comme l’explique Caroline, ce type d’ex-
périence qui peut paraitre surprenante 
a déjà court avec succès dans d’autres 
communes voisines, chez nos voisins 
suisses, allemands et scandinaves. Faire 
classe dehors, c’est apprendre dans la 
nature, par la nature, sur la nature, pour 

la nature. Cela répond en partie à la de-
mande des enfants de faire des sorties 
en extérieur mais surtout, c’est la possi-
bilité d’aborder différemment toutes les 
disciplines enseignées en classe : arts 
plastiques, géométrie, sport, sciences 
avec tout ce qui touche au vivant, faune, 
flore, saisons… C’est en réalité pour les 
enfants une autre façon de questionner 
le monde, de tisser des liens avec leur 
environnement et leurs camarades.

À l’heure du tout numérique, gageons 
que cette expérience sera très profi-
table à tous ! 

Pour ce qui est du côté « pratique », les 
services techniques municipaux ont fait 
en sorte que la parcelle soit sécurisée 
(des travaux d’élagage ont été réalisés) 
tout en conservant son état naturel et 
lorsqu’on aborde la question de la mé-
téo, Caroline précise « il n’y a pas de 
mauvais temps, seulement des mauvais 
équipements. ». 

Les prochains magazines municipaux 
seront l’occasion de vous donner des 
nouvelles de ces écoliers très chan-
ceux… en attendant, souhaitons un très 
bon trimestre à ces jeunes pionniers ! 

ZOOM SUR… LES ÉQUIPES PÉDAGOGIQUES L’ÉCOLE DANS LA NATURE, L’ÉCOLE DU FUTUR ?
Sous ce titre un brin provocateur se cache l’initiative bien réelle de Caroline JANIN,  

professeure à l’école élémentaire Françoise-Dolto. 

Le 1er septembre a sonné la fin des vacances pour les petits, mais pour les grands aussi !
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De gauche à droite (premier rang debout) : Marie, Nadège, Élodie, Gleycy, Va-
lérie (directrice) Mélanie, Élise (encadrante auprès des enfants)

En bas assise : Nathalie, Anne (Éducatrice de jeunes enfants), Letizia (en  
apprentissage formation auxiliaire de puériculture) et Kissa (restauration)

Absente sur la photo : Laetitia (Secrétaire)

ENFANCE & JEUNESSE

ÉTÉ SPORTIF  
POUR LE SECTEUR JEUNES
Chaque été, le secteur jeunes organise pour et 
avec les jeunes, (11 ans et ayant débuté leur 
scolarité en 6e jusqu’à 17 ans), différents projets  
et activités : sorties, rencontres sportives,  
soirées à thème, séjours… 

Cette année les adolescents ont été accueillis, par groupe 
de 24, durant 4 semaines, 2 en juillet et 2 en août, avec un 
programme bien chargé. Les camps permettent de vivre 
une première expérience de vie en collectivité, se retrouver 
en petits groupes et découvrir l’autonomie en pratiquant 
de nouvelles activités.

1re semaine : course d’orientation  
et bivouac en Vallée Verte.

4e semaine : à domicile, stage de tir à l’arc. 4e semaine : sortie cani-rando  
chez D’Oumiak Aventures à Étaux.

3e semaine : camping à Passy,  
découverte sports collectifs et accrobranche.

2e semaine : itinérance kayak, au départ d’Amphion,  
ils ont rejoint Sciez.

Nous avons accueilli fin août, Isabelle, 
notre nouvelle responsable du RPE, 
situé au 5 route du stade à la maison 
des associations. Éducatrice de jeunes 
enfants de formation, elle nous ar-
rive de la Communauté de Communes  
Faucigny Glières. Après 17 années 
comme directrice de structure petite 
enfance et accueillante au sein d’un 
LAEP elle choisit de se rapprocher du 
terrain, pour un accompagnement de 
proximité des assistantes maternelles, 
des professionnels du service enfance 

et des familles. Parce que nos enfants 
d’aujourd’hui sont nos adultes de de-
main et « qu’être parents est l’un des 
emplois les plus difficiles sur terre ». Elle 
défend l’importance de la qualité d’ac-
cueil de l’enfant, la place des parents et 
l’accueil de la différence et pour tous. 
Isabelle va partager son temps entre le 
RPE (50 %), l’espace parentalité (10 %) et 
le service Enfance et Jeunesse (40 %). 

LES MISSIONS DU RPE SONT  
VARIÉES :

 Offrir aux assistants maternels et pro-
fessionnels de garde à domicile, des ins-
tants d’échange ;

 Faciliter l’accès à la formation conti-
nue des assistants maternels et les  
accompagner dans leurs démarches ;

 Informer les parents ou représen-
tants légaux sur les modes d’accueil qui 
sont à leur disposition.

Permanences administratives sur  
rendez-vous : les mardis de 15h à 19h.

Ateliers d’éveil pour les assistantes ma-
ternelles : sur inscription, lundi, mardi et 
jeudi de 9h à 11h. 

L’ESPACE PARENTALITÉ :
Ce lieu convivial de rencontre et 

d’échange est ouvert pour tous les en-
fants de 0 à 4 ans accompagnés de leurs 
parents ou grands-parents.
Au sein de cet espace adapté aux jeunes 
enfants, parents et enfants peuvent ve-
nir passer un moment autour du jeu et 
de la rencontre.
D’accès libre et gratuit, Isabelle vous 
accueille tous les lundis de 14h00 à 
16h00 dans les locaux du RPE 

LES MISSIONS AU SERVICE EJE : 
Isabelle accompagne les équipes muni-
cipales, agents de restauration, anima-
teurs et ATSEM pour offrir un accueil 
adapté aux enfants qui en ont le plus 
besoin en collectivité. Ses missions prin-
cipales au sein du service :

 Soutenir les équipes dans la prise  
en charge des enfants en besoins  
particuliers ;

 Établir un lien entre les différents  
acteurs éducatifs autour de l’enfant ;

 Définir, en lien avec les familles, 
les possibilités et modalités d’accueil 
des enfants sur temps périscolaire et  
extrascolaire ;

 Mettre en place une base de données 
d’outils pédagogiques.

ACTUALITÉS DES SERVICES PETITE ENFANCE
Après quelques mois de fermeture, le Relais Petite Enfance (RPE) et l’espace parentalité,  

ont repris du service.

Isabelle (à droite) et Valérie, directrice de la crèche, 
travaillent en étroite collaboration.

DU NOUVEAU AU MENU  
DE LA CRÈCHE

L’alimentation est une des pierres  
angulaires de la vie de nos enfants, 

et pour cause : une bonne alimentation  
impacte directement l’état de santé et le 
bon développement du jeune enfant.

Le marché public avec notre prestataire de repas arrivant à 
échéance en fin d’année scolaire, une nouvelle consultation a 
été lancée. Ce marché a été remporté par la société Leztroy, 
située à La Roche sur Foron. Ce nouveau prestataire permet de 
privilégier un circuit court avec une alimentation préparée avec 
des produits locaux et régionaux réduisant notamment l’im-
pact sur notre environnement. Une alimentation variée permet 
de découvrir le goût juste des aliments, tout en respectant la 
saisonnalité des produits, tout ce dont nos bambins ont besoin 
pour attaquer en pleine forme cette nouvelle année.

Depuis le mois de septembre, ce sont 20 nouveaux enfants 
âgés de 3 mois à 2 ans ½ qui fréquentent la crèche de manière 
régulière et 1 enfant en accueil occasionnel. Pour s’adapter 
au mieux aux besoins des familles, la crèche propose dès une  
demi-journée de présence à 5 jours.
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ENFANCE & JEUNESSE

Depuis plusieurs années, sauf en 2020 et 2021 Covid 19 oblige, dans le cadre de 
la transmission du Devoir de Mémoire, qui est une de nos principales missions 
à transmettre aux jeunes générations, l’UNC participe en accord avec la mairie 
de Vétraz-Monthoux à l’accompagnement des classes de CM1 et CM2.
Cette année pour cette sortie sur le plateau des Glières, ce sont les élèves du 
groupe scolaire René Cassin qui ont pris place dans un bus affrété par l’UNC.  
À 8h30 au départ de l’école.

57 
ENFANTS

étaient accompagnés de 3 enseignants : Mme Amandine Tourette, 
M. Benjamin Olivier et M. Olivier Kieffer directeur de l’école  
primaire et de 3 parents d’élèves.

Au programme de cette journée : montée sur le plateau des Glières, visite du 
monument et déjeuner tiré du sac, puis vers 14h00 descente à Morette pour 
visiter le musée, la Nécropole de Morette, le Monument dédié aux Maquisards 
du Plateau des Glières et assister à la projection du film « Vivre libre ou mourir ».

René Maberto, Jean-Claude Lambert, Guy Bartholmot et Gérard Cahart 
membres de l’association des Anciens Combattants (dont Jean Roguet est le pré-
sident excusé ce jour-là) ont accompagné les enfants ainsi que Guy Lambelet, 
maire-adjoint.

À l’arrivée sur le plateau les élèves 
sont partis sac au dos, en randon-
née, par un chemin balisé découvrir 
la belle nature et recevoir des expli-
cations retraçant l’histoire de ce lieu 
emblématique. Une première halte 
est faite devant la plaque de l‘appel 
du 18 juin qui a été lu par un élève 
devant un groupe de camarades  
attentifs. 
La pause casse-croûte a permis à certains élèves de s’exprimer et d’échanger 
entre eux et avec leurs encadrants.

 Randonnée découverte des différents sites  
portant sur la résistance au plateau des Glières.  
Les différents panneaux ont permis aux élèves de 
découvrir la vie des Résistants et des personnes 
vivants au plateau. 

 Amandine Tourette

 On a bien aimé cette 
journée. On a appris plusieurs 
choses. La mémoire de  
Maquisards et sur la nature. 
J’ai bien aimé le tout et cette 
randonnée m’a appris plusieurs 
choses… 

Omaïma Chergui, Zoé Brun,  
Neslihan Durmaz

 Ce fut un moyen  
enrichissant d’apprendre  
l’histoire de notre pays sur  
la 2e guerre mondiale.  
Nous avons pu aussi découvrir 
de nouveaux paysages de  
notre belle région Rhône-Alpes 

Francesca Tosto, Léane Dia,  
Maé Guichard 

DES JEUNES VÉTRAZIENS  
EN QUÊTE D’EXPÉRIENCE

Par le biais des « jobs d’été », la période estivale est l’occasion pour les lycéens et les étudiants  
de vivre une première immersion dans le monde professionnel.  

La Mairie a proposé une vingtaine d’emplois cet été et des entreprises privées ont fait de même. 
Océane et Joseph ont accepté de nous raconter leur expérience.  

JOSEPH GIORDANO-DINH  
bientôt 17 ans, étudiant depuis septembre  

en 1re année de médecine à Lyon : 

« Après avoir obtenu mon bac au lycée Jean-Monnet*, j’ai sou-
haité trouver un job d’été. La Mairie m’a proposé de contacter 
la Ferme de Corly où j’ai été embauché pour le mois de juillet. Je 
tiens à remercier Pierre Roguet de m’avoir offert l’opportunité 
de découvrir le monde professionnel au sein de la Ferme et plus 
particulièrement le secteur agroalimentaire avec la production 
de yaourts fermiers. Cette première expérience professionnelle 
m’a comblé en tous points : une entreprise locale dynamique, 
une grande capacité de production tout en restant à échelle hu-
maine. En effet, nous étions une petite dizaine d’employés mus 
par la volonté de produire plus de 2000 litres de yaourt de qualité 
par jour mais aussi avec un certain esprit d’équipe et d’entraide 
qui permettait de préserver une atmosphère de travail saine et 
sérieuse. Mon intégration s’est faite très rapidement, chacun n’a 
pas hésité à prendre un peu de temps pour me montrer les dif-
férentes tâches, me conseiller ou encore de me recadrer (avec 
bienveillance) lorsque je faisais des erreurs. 
L’un des points qui m’a le plus plu est la capacité de la Ferme 
de Corly à gérer tous les pans de la production de ses produits 
laitiers : de la production du lait à la livraison finale aux clients 
en passant par toutes les étapes intermédiaires. Cette polyva-
lence m’a permis de ne pas être affecté à une seule tâche durant 
la journée mais d’alterner sur différents postes : le brassage des 
yaourts et de leurs confitures, la supervision des machines de 
conditionnement, le ramassage et le rangement des yaourts sor-
tant du tapis… ou encore d’autres tâches annexes indispensables 
telles que la “plonge” de lourdes boilles à lait et du matériel, le 
pliage des cartons ou le paquetage des packs de yaourts. » 

*précisions apportées par la mairie : Joseph a obtenu son bac avec un an 
d’avance et les félicitations du jury

OCÉANE PISANTI 
19 ans, étudiante depuis cette rentrée  

en 2e année de chimie à Grenoble  
(elle prépare un Bachelor universitaire de technologie)

« J’ai travaillé en août dernier au sein de la Mairie. C’était mon 
premier job d’été. J’ai postulé suite à l’annonce parue dans le ma-
gazine municipal au printemps précédent et je suis ravie d’avoir 
pu intégrer l’équipe « état-civil-accueil population ». Mon rôle a 
été notamment de prendre les appels téléphoniques mais aussi 
d’aider à d’autres tâches comme par exemple la préparation du 
prochain recensement de la population qui aura lieu début 2023. 
Mes collègues ont bien sûr pris sur leur temps pour me former 
et m’aider à m’intégrer. Cette expérience m’a permis de décou-
vrir l’envers du décor de la mairie, ce qui m’a beaucoup appris 
sur le monde du travail : démarches d’état civil, carte d’identité, 
passeport… 
En plus de cela, deux fois par semaine j’ai fait de l’animation à 
la résidence sénior « La Fougonne ». J’ai eu l’occasion de ren-
contrer des aînés de Vétraz-Monthoux. Ce sont des personnes 
formidables et extrêmement bienveillantes. Afin de faciliter les 
relations entre les résidents, je leur ai réalisé un trombinoscope. 
J’ai aussi participé à un goûter avec les séniors en apportant des 
madeleines que j’avais préparées. Ce fut un moment de convi-
vialité privilégié. J’ai aussi dû contacter le gestionnaire de la rési-
dence pour assurer un lien avec des personnes intéressées pour 
y habiter ! 
Tout au long de ce mois, j’ai donc eu l’opportunité de me rendre 
utile, de jouer “mon petit rôle” au sein de la commune, ce qui m’a 
beaucoup apporté tant sur un plan social que professionnel. » 

Joris, Alexandra, Lilyan, Eurelyce, Elias, Ida, Ines, Céline, 
Maxime, Julie, Julien, Charles, Martial, Antonin, Rose, 
Océane, ont été accueillis dans les services municipaux 
cet été. D’autres, comme Joseph, ont travaillé dans les 
entreprises privées. 

Un grand bravo à tous ces jeunes qui font preuve de 
motivation et de curiosité ! 

POUR POSTULER L’ÉTÉ PROCHAIN
(avoir 16 ans minimum), il suffit d’adresser en mairie (ou en entre-
prise) en début d’année un CV et une lettre de motivation préci-
sant son attache avec la commune (domicile, celui des parents ou 
grands-parents), éventuellement le type d’emploi souhaité (espaces 
verts, animation…) et les compétences déjà acquises (BAFA…).

UN SAUT DANS LE PASSÉ...
LES ANCIENS COMBATTANTS OUVRENT  
LA VOIE DU LIEN INTERGÉNÉRATIONNEL
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TRAVAUX

Cette étude, dont les deux premiers temps ont  
déjà été présentés dans les précédents magazines 
municipaux, touche à sa fin.   

 TEMPS 1 
 (Décembre 2021 à janvier 2022) 
Un temps d’analyse et de diagnostic de l’état actuel du 
centre-bourg a permis de définir et de hiérarchiser les 
grands enjeux pour le centre-bourg de demain ;

 TEMPS 2 
 (Février 2022 à mai 2022)
Une phase d’exploration des possibles a visé la défini-
tion d’une stratégie de redynamisation du centre-bourg. 
Il a permis la production de plusieurs scenarii permet-
tant de confronter et comparer différentes hypothèses 
d’aménagement.

 TEMPS 3 
 (Juin 2022 à octobre 2022) 
Le moment d’approfondir les choix réalisés a permis 
de développer le scenario le plus pertinent au vu des be-
soins de la commune et de ses habitants. 

L’ensemble des temps de l’étude étant achevé, une stratégie globale 
d’aménagement a pu être dégagée ayant pour objectifs de :

 Centraliser, diversifier et rendre visible l’offre de commerce  
 existante et à venir ;

 Fluidifier et diversifier les mobilités au sein du centre-bourg ;
 Encadrer et développer une offre d’habitat respectueuse du cadre 

  de vie des Vétraziens ; 
 Valoriser et reconvertir le patrimoine immobilier communal afin de  

 proposer des équipements et services publics de qualité ;
 Développer les espaces publics pour un cœur de ville agréable,  

 végétalisé et convivial. 

DÉC  
2021

JANV  
2022

AVRIL  
2021

OCT  
2022

Lancement de l’étude Rendu phase 2

Plan guide

Rendu phase 1

Diagnostic

Rendu phase 3

Étude de capacités

SÉCURISATION 
DES PIÉTONS
Annoncés par le Maire lors d’une récente réunion de 
quartier, des aménagements ont été réalisés dans le sec-
teur champêtre et très prisé des promeneurs, chemins 
des Pervenches, de la Prairie, de la Pommeraie et de la 
route du Mont-Blanc, afin de :

 Inciter les automobilistes à modérer leur vitesse  
 (limitée à 30 km/h dans l’ensemble du secteur)
 Renforcer la sécurité des piétons. 

1| Les piétons sont invités à  
utiliser un côté de la chaussée.

2| 3 écluses ont été aménagées  
pour ralentir les automobilistes.

3| Le cheminement piétonnier  
route du Mont-Blanc descend  
jusqu’au stade Gilbert-Duchêne.

La sécurité sur nos routes, c’est l’affaire de tous ! 
Automobilistes, levez le pied et soyez respectueux des 
piétons et des cyclistes.

[ÉTUDE D’AMÉNAGEMENT SUR LE CENTRE-BOURG]

DERNIÈRE LIGNE DROITE POUR CO-CONSTRUIRE  
LE CENTRE BOURG 
VÉTRAZIEN DE DEMAIN !
 
La commune a lancé une étude de dynamisation  

et d’accompagnement sur le centre-bourg de 

Vétraz-Monthoux. Accueillant de nouveaux habitants 

de manière soutenue depuis plusieurs années,  

la municipalité a souhaité s’entourer de bureaux 

d’études spécialisés en aménagement du territoire  

afin de développer une centralité et d’améliorer  

la qualité de vie de ses habitants. C’est ainsi  

que le bureau d’étude Citadia Conseil (et ABEST)  

accompagne la commune depuis décembre 2021. 

RÉUNION PUBLIQUE
Participez à la vie de votre commune !

Monsieur Patrick ANTOINE,  
Maire de Vétraz-Monthoux, 

et la municipalité 

ont le plaisir de vous inviter  
à la réunion publique de présentation  

de l’étude de redynamisation du centre-bourg,  
qui se déroulera 

Jeudi 27 octobre 2022 
à partir de 19h00 

à la Maison communale Albert-Roguet 
(25 route de Hauteville). 

Au programme : 

1

Présentation, par le bureau d’études Citadia Conseil,  
du cadre et des objectifs de l’étude, des principaux 

constats et enjeux identifiés sur le centre-bourg  
ainsi que de la stratégie d’intervention définie 

2

Échanges sur la stratégie proposée  
et recueil de la parole citoyenne 

3

Les prochaines étapes

RÉUNION  
PUBLIQUE
jeu 27.10

1

2 3
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ENVIRONNEMENT

EXTINCTION DE L’ÉCLAIRAGE PUBLIC : 
C’EST PARTI !

La municipalité poursuit son 
engagement dans une  
démarche d’éclairage maîtrisé

Nous vous avions sollicités au prin-
temps sur le sujet de l’extinction de 
l’éclairage public nocturne. Avec un 
taux de réponse favorable à 94 % et 
un vote à l’unanimité lors de la séance 
du conseil municipal du mois de juillet, 
nous sommes passés à la pratique. Pour rappel, ce choix, que plu-
sieurs communes voisines ont déjà fait, a pour principaux objec-
tifs de maîtriser notre consommation électrique et de réduire les 
nuisances lumineuses pour respecter les rythmes biologiques de 
la faune et de la flore mais également de l’Homme. 
Ainsi, depuis fin septembre, suite à l’opération « La nuit est belle », 
nous avons mis en place une extinction partielle des éclairages 
communaux, en effet les 3 axes majeurs en pied de colline reste-
ront éclairés, à savoir : avenue de l’Europe, route de Bonneville et 
route de Taninges. Pour les autres voies, l’éclairage sera coupé de 
minuit à 5h00.

TRANSITION ÉNERGÉTIQUE :  
BESOIN DE RÉNOVER VOTRE 
HABITAT ? 
Sur le territoire de notre agglomération, 47 % des  
logements privés ont été construits avant les  
premières réglementations thermiques et le parc de 
logements génère près d’un tiers des émissions de gaz 
à effet de serre (source : www.annemasse-agglo.fr). 

Vous êtes propriétaires de votre logement ou en  
copropriété et vous souhaitez le rénover d’un point 
de vue énergétique ? Vous envisagez de mieux isoler 
votre toit ou vos murs ? De changer votre installation 
de chauffage ? 
Contactez Haute-Savoie Rénovation Énergétique 
(https://www.hsre.fr/), service public qui vous  
informe, vous conseille et vous accompagne dans 
votre projet (diagnostic, modélisation…). 

CONTACT GRATUIT avec un conseiller au 04 56 19 19 19 

Eco-rénover votre logement vous permettra de : 
 Faire des économies d’énergie en diminuant 

votre consommation 
 Augmenter la valeur patrimoniale de votre bien 

puisque la performance énergétique d’un logement 
est scrutée dans le cadre d’un achat 
 Protéger l’environnement en réduisant vos 

émissions de gaz à effet de serre. 

Différentes aides sont proposées au niveau national : 
• Crédit d’impôt pour la transition énergétique ;
• Eco-prêt à taux zéro ; 
• TVA à 5,5 % ;
• Aides de l’ANAH (agence nationale de l’habitat) ;
• Etc.

Renseignez-vous  sur https://www.economie.gouv.fr/
particuliers/aides-renovation-energetique 

POUR MIEUX RESPIRER, 
NE BRÛLEZ PAS
Bien qu’interdit, le brûlage des déchets verts 
demeure une activité largement pratiquée qui 
contribue à la dégradation de la qualité de l’air.

Il ne faut pas confondre écobuage et brûlage de déchets verts. 
L’écobuage est une pratique agricole ancestrale qui consiste 
à brûler des végétaux sur pied pour favoriser la pousse de 
l’herbe et fertiliser les sols grâce à la cendre créée. Si l’éco-
buage est autorisé en dehors des pics de pollution, le brûlage 
des déchets verts, fortement émetteur de polluants, est inter-
dit dans notre département.

QUI SONT LES DÉCHETS CONCERNÉS :
Tontes de pelouses, taille de haies, feuilles mortes, résidus 
d’élagage et de débroussaillage, déchets d’entretien de mas-
sifs et autres végétaux issus des parcs et jardins.

LES 4 DÉCHETTERIES DU TERRITOIRE  
SONT ACCESSIBLES À TOUS LES HABITANTS D’ANNEMASSE AGGLO

UN NOUVEAU LAC AUX « TROIS NOYERS »

LES MÉGOTS, C’EST DANS LA POCHE !
Des tonnes de mégots de cigarette sont jetées par terre chaque année. Pour rap-
pel, un mégot met 12 années pour se décomposer complètement.

Après notre première matinée verte du mois de juin, nous avons constaté avec tristesse la quan-
tité de mégots présents dans nos rues. Nous avons donc choisi de mettre à disposition des fu-
meurs, des cendriers de poche. Disponibles à l’accueil de la mairie et dans certains de nos com-
merces, n’hésitez pas à venir chercher le vôtre. L’usage du cendrier de poche est facile à adopter 
au quotidien. Hermétique, il ne laisse pas l’odeur des mégots se répandre. 

Après l’orage, de pluie et de grêle  
du lundi 4 juillet 2022 vers 18h00,  
la preuve du bon fonctionnement  
a été fixée par cette photo.

Le bassin de rétention a bien joué 
son rôle. C’est une première… en 
effet depuis sa réalisation, il y a déjà 
quelques années, son efficacité 
n’avait pas été vraiment constatée. 
Avec le bouleversement climatique, 
les différents bassins de rétention  
seront bien utiles à canaliser le dé-
bit des ruissellements d’eau. C’était 
pour celui-ci la 1re fois et probable-
ment pas la dernière !
Un bassin de rétention des eaux 
pluviales est une zone de stoc-
kage des eaux pluviales, enterrée 
ou à ciel ouvert. 
Le principe du bassin de rétention 
des eaux pluviales est extrêmement  
simple. Ce n’est qu’un espace de 
stockage des eaux de pluie avant 
leur rejet dans le milieu naturel 

ou dans le réseau d’eaux usées.  
L’activité biologique à l’intérieur de 
ce bassin va entraîner un assainis-
sement partiel des eaux de pluie 
polluées par différentes subs-
tances présentes sur les sols. La 
capacité d’autoépuration du milieu 
naturel ou un traitement supplé-
mentaire en station d’épuration 
complète cet assainissement.
Cette méthode a été mise en place 
afin de limiter l’apport soudain 
d’eaux pluviales dans les réseaux 
d’eaux usées. Ce type d’équipement  
est installé le plus souvent en zone 
urbaine peu dense ou en zone 
d’habitat individuel. Il faut, de sur-
croît, que le terrain concerné soit 
de grande taille car l’emprise fon-
cière du bassin est importante. 

« CHAUD DEDANS »,  
UN DISPOSITIF DÉDIÉ AUX 
COPROPRIÉTÉS CONSTRUITES  
EN 1940 ET 1980
Votre copropriété (construite entre 1940 et 1980) sou-
haite réaliser des travaux de rénovation avec a minima 
une isolation par l’extérieur ? Bénéficiez d’un accompa-
gnement technique gratuit et personnalisé (audit éner-
gétique, définition des travaux à réaliser, choix tech-
niques, mobilisation des copropriétaires…) mais aussi 
financier avec des subventions mobilisables. 

« CHAUD DEDANS » VOUS INTÉRESSE ? 
Contactez Urbanis 
04 79 33 21 26  

 chambery@urbanis.fr 

LE SAVIEZ-VOUS ?

de végétaux brûlés à l’air libre,  
(environ 5 sacs de 60 l de déchets verts)  
émettent autant de particules fines  
que 14 000 km parcourus  
par une voiture à essence.

50 
kg

DÉCHETTERIE DE VÉTRAZ-MONTHOUX  
(Les Grands Bois)

Seule déchetterie acceptant les professionnels.

Du lundi au samedi de 8h à 18h30  
pour les particuliers 

Du lundi à vendredi de 8h à 18h30  
pour les professionnels.

DÉCHETTERIE DE 
BONNE

Lundi, mardi, mercredi,  
vendredi et samedi 
de 10h à 12h30  
et de 14h à 18h,  
fermée le jeudi.

DÉCHETTERIE  
DE SAINT-CERGUES

Lundi, mercredi, jeudi,  
vendredi et samedi  
de 10h à 12h30  
et de 14h à 18h,  
fermée le mardi.

DÉCHETTERIE  
DE GAILLARD

Du lundi à samedi  
de 8h à 18h.

http://www.annemasse-agglo.fr
https://www.hsre.fr/
https://www.economie.gouv.fr/particuliers/aides-renovation-energetique
https://www.economie.gouv.fr/particuliers/aides-renovation-energetique
mailto:chambery%40urbanis.fr%20?subject=
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RETOUR EN IMAGES

NOUVELLE FORMULE  
POUR LA FÊTE DE L’ÉTÉ

Avec une météo estivale, la fête de l’été n’a  
jamais aussi bien porté son nom.

Pour le retour de la fête de l’été, nous avons opté pour une 
nouvelle offre. En lieu et place du grand toboggan aquatique, 
nous avons fait le choix de proposer un panel de jeux gon-
flables et jeux en bois accessibles à tout âge et répartir ain-
si petits et grands dans différentes structures. Choix plutôt 
bien pensé pour cette année, puisqu’avec la vigilance séche-
resse en vigueur au moment de l’événement, nous n’aurions 
pas pu mettre en eau le toboggan. 

Comme à chaque événement communal, nous avons fait ap-
pel aux associations pour les parties buvette et restauration, 
qui ont été gérées respectivement par Vétraz Animation et 
Les mômes de Dolto.

En parallèle de la fête, l’APESE (Association des parents 
d’élèves des trois groupes scolaires) a fait danser les enfants 
dans la maison communale Albert Roguet, en organisant 
la boum de fin d’année. Au programme démonstration de 
danse et gourmandises à déguster.

Une journée assurément placée sous le signe de la convivialité, 
rendez-vous l’année prochaine !

SOUS LES ÉTOILES

Le cinéma plein air, l’occasion de découvrir une 
ambiance cinéma insolite, sous les étoiles et de 
renouer avec le côté festif et populaire qu’avait le 
cinéma à ses débuts.

L’année dernière, la météo avait eu raison de la projection 
que nous avions prévue. Cette année, le ciel a été plus clé-
ment et nous a laissé profiter d’une belle soirée conviviale de-
vant le film « L’appel de la forêt », réalisé par Chris Sanders.

En première partie de séance, vous avez pu découvrir le film 
« Les craies d’union » qui met en scène des habitants du terri-
toire au service de la lutte contre l’isolement. Une initiative de 
la Coopération locale de lutte contre l’isolement Annemasse 
Agglo / Arve & Salève, en partenariat avec Annemasse Agglo, 
la Communauté de Communes Arve & Salève, le Départe-
ment de Haute-Savoie, la TAC, et l’association REGAARS.

Un grand merci à l’US Vétraz, qui répond toujours présente 
pour être à nos côtés et nous proposer de quoi nous susten-
ter.

Nous espérons que vous avez passé une agréable soirée et 
vous donnons rendez-vous l’année prochaine.

Ce festival pluridisciplinaire, met en  
interaction spectacles vivants, chorégraphies, 
concerts… Chaque année depuis 46 ans,  
il exploite des lieux différents de la ville, 
comme des théâtres, des salles de concerts, 
mais aussi des lieux plus insolites.  
Le mercredi 31 août, c’est au parc du 
Haut-Monthoux que le duo de colporteurs  
« Les Makers Itinérants », a déposé ses valises.  
Ils se présentent comme « des détectives, 
nous essayons de chercher le sensible sous  
le sensible, de trouver une solution poétique 
à la réalité. ». 

Ils sont arrivés à pied depuis Hermance  
puis repartis en direction de Saint-Julien- 
en-Genevois.

Ils nous ont offert une soirée pleine d’amour 
et de tendresse, décalée et inattendue,  
nous transportant l’espace d’un instant dans 
un monde empreint d’humanité et  
d’émotions, placé sous le signe et le symbole 
de la lumière et du son… un moment suspendu.
 

QUAND LE FESTIVAL DE LA BÂTIE 
PASSE LA FRONTIÈRE

Cette année cinq spectacles du festival genevois, étaient programmés hors-les-murs sur  
le territoire d’Annemasse Agglo, dont l’un chez nous.
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VIE LOCALE

OPÉRATION 
« TRANQUILLITÉ SENIORS »
60 % des plaintes déposées pour escroque-
rie ou abus de faiblesse en France le sont par 
des personnes âgées.

Nous proposons régulièrement des ateliers à destination de 
nos anciens. Les personnes âgées étant de plus en plus la 
cible d’escrocs en tous genres, le mercredi 6 juillet, les seniors 
de la commune étaient conviés à une matinée de prévention 
pour les sensibiliser aux délits et fraudes dont ils peuvent 
être victimes. Une centaine de Vétraziennes et Vétraziens 
ont répondu présents à notre invitation. Le commandant de 
police, Bruno Rongier est venu expliquer les bons gestes à 
adopter quotidiennement, comme cacher le clavier du distri-
buteur ou de l’appareil à carte bancaire lors d’un paiement, 
se méfier lors de démarchage à domicile… À l’heure du tout 
numérique, il faut également être vigilants aux arnaques sur 
internet, Il est utile de rappeler régulièrement les bonnes  
pratiques, aux personnes âgées, plus fragilisées face à  
Internet et aux nouvelles pratiques de délinquance.

La mairie 
04 50 37 32 09

La police municipale 
04 50 37 02 56

La police nationale 
17

Plateforme Info Escroquerie 
0 805 805 817
Du lundi au vendredi 
de 9h à 18h30
Numéro vert (appel gratuit 
depuis la France).

REPAS DES AÎNÉS 

Dimanche 4 décembre 
Le traditionnel repas des ainés est enfin de 
retour pour le plus grand plaisir de tous !
Une invitation sera prochainement envoyée 
aux personnes de plus 72 ans pour s’inscrire 
à ce moment festif tant attendu.

Vous pouvez d’ores et déjà noter sur votre 
agenda la date du dimanche 4 décembre.
Au plaisir de vous retrouver… 

          SCARAMUZZINO SARL

Maçonnerie-Terrassement-VRD-Transport

 
 

 
780, route des Tattes de Borly  74380 Cranves Sales
         04 50 39 38 01          @    info@scaramuzzino.fr
www.scaramuzzino.fr

À VOS AGENDAS !

EN CAS DE DOUTE OU DE DÉLIT AVÉRÉ INFORMER : 

VOUS FÊTEZ VOS NOCES D’OR  
OU DE DIAMANT ? 
FAITES-VOUS CONNAÎTRE ! 

Votre Commune serait heureuse de mettre à l’honneur les 
couples qui fêtent leurs noces d’or (50 ans de mariage) ou de 
diamant (60 ans…). Si vous êtes concernés ou si vous avez des 
parents qui le sont, n’hésitez pas à vous faire connaitre en  
Mairie. Au plaisir d’une prochaine rencontre… 

SERVICE COMMUNICATION
04 50 37 32 09

 accueil@vetraz-monthoux.fr

RENFORCEMENT DES SERVICES 
MUNICIPAUX
Sur le terrain, à votre contact, les services 
municipaux œuvrent à l’amélioration de la 
vie de la commune et de ses habitants.

L’évolution des missions des services publics, nous 
conduit à un certain nombre de réflexions sur l’organi-
sation la mieux adaptée pour répondre aux nouvelles 
attentes des usagers et des agents. Pour consolider 
les équipes, de nouveaux agents ont rejoint la collec-
tivité cet été, nous leur souhaitons la bienvenue. Ces 
agents ont été reçus le mercredi 31 août dans le salon 
des mariages, par Monsieur le Maire et ses adjoints.

POLICE MUNICIPALE, UNE ÉQUIPE RENOUVELÉE 
Pour renforcer ce service de proximité et contribuer à 
la sécurité de tous. 

166 route de Livron - 74100 VETRAZ-MONTHOUX

 police.municipale@vetraz-monthoux.fr

Secrétariat ouvert en semaine de 8h30 à 12h

En dehors de ces horaires vous pouvez joindre le service 
par téléphone au 04 50 37 02 56



Pour ce 15e forum, la maison des associations a souf-
flé sa 15e bougie. Après plusieurs années de travaux 
dans l’usine Rodé-Stucki, la maison des associations 
a été inaugurée le 27 d’octobre 2007. Mettant ainsi à 
disposition un espace dédié aux activités locales, avec 
un dojo, une salle de gym, et des salles de réunion. La 
maison des associations abrite aussi depuis plusieurs 
années le Relais Petite Enfance, qui a repris ses activi-
tés à la rentrée.

15 
ANNÉES 
D’ACTIVITÉ À 
LA MAISON DES 
ASSOCIATIONS
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VIE LOCALE

ASSOCIEZ-VOUS !
Samedi 3 septembre a eu lieu le rendez-vous 
incontournable de la vie associative locale :  
le 15e forum des associations.
Ce forum valorise la richesse du tissu associatif local et est 
un excellent tremplin pour nos associations communales. Il 
permet aussi bien de recruter des bénévoles, des adhérents, 
ou tout simplement de se faire connaître des habitants et 
nouveaux arrivants. En plus d’un moment convivial, cette  
rencontre permet à chaque acteur local de faire parler de  
son association et d’échanger directement avec des  
personnes potentiellement intéressées par les projets et  
activités proposées. 
Ainsi, vous avez pu rencontrer près de 20 associations  
lors de cette matinée. Elles vous ont présenté une kyrielle 
d’activités, entre autres, une démonstration de danse des  
Ateliers Dansants de la Colline. Nous espérons que vous  
avez trouvé votre activité de l’année.
Cette année nous avons le plaisir d’accueillir cinq nouvelles 
associations sur la commune :

 Dans les pas de Leïla
 Parcours PMA et nous
 Source essence 
 Activ Roller 74 
 Le tour des Mémères

Retrouvez la liste des associations et leur contact sur notre 
site internet et dans le livret à votre disposition à la mairie.
Qu’elle soit sportive, culturelle, citoyenne, humanitaire… la  
vie associative demande du temps et de l’énergie, pour tout 
cet investissement nous remercions nos associations de  
s’investir dans la vie de notre commune et de se joindre à 
nous lors de nos événements.
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ASSOCIATIONS

MERCI… IMMACULÉE COLUCCI 

CONCOURS DÉPARTEMENTAL DE PÉTANQUE

Après deux années de covid, l’UNC AFN a pu organiser son 
concours départemental de pétanque à Vallières, le samedi 
9 juillet 2022.Treize doublettes ont disputé 5 parties dans 
ce beau complexe sportif dans la joie et la bonne humeur. 
La section AFN de Vétraz-Monthoux, largement repré-
sentée, s’est très bien classée. Chez les dames Christiane 
Deroussent termine 1re et Geneviève Royer 2e. Chez les 
hommes Patrick Billoud finit 3e. Bravo à tous les joueurs. 
Merci à tous les acteurs qui ont contribué à la réussite de 
cette journée.

ESCAPADE PÉDESTRE

Jeudi 21 juillet une trentaine d’adhérents accompagnés du 
président, Jean Roguet, sont partis à la recherche d’un peu 
de fraicheur dans la belle vallée du Brevon pour faire le 
tour du lac de Vallon. Ce lac, surplombé par Le Roc d’Enfer 
offre un décor enchanteur avec ses paysages, sa faune et 
sa flore. Dans ce lac né à la suite d’un glissement de terrain 
on peut encore apercevoir les ruines du hameau disparu. À 
mi-parcours une halte nous fera découvrir la Chapelle res-
taurée de Saint Bruno construite à la place de l’Abbaye des 
Chartreux. Après cette balade très agréable, le groupe a re-
trouvé ses amis pour partager un excellent repas à l’Hôtel- 
Restaurant Les Skieurs à Hirmentaz. Une journée très appré-
ciée par tous après ces années Covid.  

C’ÉTAIT LA DERNIÈRE SÉANCE 
POUR… IMMACULÉE COLUCCI
Après 20 ans au sein de l’association Imagine,  
celle qui compte à son palmarès 100 stages,  
10 000 enfants, 100 adultes, 200 spectacles et  
40 000 spectateurs, a dit au revoir à ses élèves,  
fans, amis et collègues le vendredi 8 juillet. 

Ceux qui l’ont côtoyé, nous racontent Immaculée :

Merci Immaculée
Merci Immaculée pour tes leçons théâtrales,
Merci Immaculée de m’avoir guidé jusqu’à cette pièce  
que nous avons jouée,
Et à présent nous brillons comme des étoiles.
Toi et le théâtre m’avez apporté du bonheur
Toi et le théâtre m’avez apporté ce que  
je n’aurais trouvé nulle part ailleurs
Dans mes veines coule le sang de la comédie
Et mes paroles chantent « je te remercie »
Tu m’as fait découvrir les joies de la comédie,
Ces instants de plaisir, chaque soir du vendredi,
Ta force et ton amour me guideront toujours.
Tu as changé ma vie et je t’en remercie.
Le théâtre est devenu ma passion,
Grâce à l’immensité de votre fusion.
Tu m’as fait grandir,
Je continuerai à m’épanouir.
Mon regard se remplit de fierté,
Quand je repense à tes sourires illuminés.
Imagine m’a fait rêver,
Avec toi ma chère Immaculée.

Castille Dussol et Bao Duquesnoy-Mûre

Ma chère Immaculée
Souvent de rouge habillée
Tu es comme une fée.
Pour le théâtre, tu es le pilier,
Tu sais tes équipes booster.
Tu as fait des cœurs, briller,
On peut de ton dévouement, parler.
On ne peut que te féliciter et te louer.
Merci pour ton amitié,
Tu vas nous manquer.

Christine Mouchet

Immaculée
« Ah ! Non ! C’est un peu court, jeune dame. On pouvait 
dire…Oh ! Dieu ! …  
bien des choses en somme…  
En variant le ton :
Amicale : que ce fut bien vos cours
Curieuse : pourquoi toujours ce rouge 
Gracieuse : aimez-vous à ce point les enfants  
que maternellement vous les mettiez sur les planches
Prévenant : gardez vous votre tête pleine de belles histoires

Cyrano avait un pic, un cap… vous, vous avez donné un cap 
à nos enfants sans pic, mais avec patience et gentillesse. 

Nous garderons au fond de nous la belle personne  
que vous êtes.
Bien à vous

Laurence, Christophe et Antonin Boiteux

L’UNION NATIONALE DES ANCIENS COMBATTANTS  
FAIT LE PLEIN D’ACTIVITÉ

Le Club de la Colline a fait le repas, 
beignets de patates, des adhérents, 
et fêté les anniversaires en dizaines 
de certains membres ainsi que 
quatre 50 ans de mariage, dont 3 la 
même date !

FESTIVITÉS AU CLUB  
DE LA COLLINE
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ASSOCIATIONS

LE MARDI
Gym judo 17h15/18h 4/5 ans

Cours 2 18h/19h plus de 5 ans 8 ans
Cours 3 19h/20h plus de 8 ans 

LE MERCREDI  
à Gaillard [espace Louis Simon]  

Ados adultes 19h30/21h 

LE JEUDI  
à Gaillard  [espace Louis Simon]  

pour les adultes  
cours de remise en forme la Taiso 

20h/21h 

LA FARAND’IOLE FÊTE SES 50 ANS 
EN 2023

Créée au sein de la MJC Centre Anne-
masse en janvier 1973, elle a depuis 
pris son indépendance et c’est à Vétraz- 
Monthoux qu’elle s’implique. Nous  
fêterons notre cinquantenaire le samedi  
21 janvier à la petite salle communale.

Découverte de danses traditionnelles 
étrangères mais aussi françaises (Ir-
lande, Balkans, Italie, Écosse, Autriche, 
Portugal, Israël, Suède, Alsace, Berry, 
Poitou, Provence, sans oublier bien 
entendu notre Haute-Savoie !!!), notre 
activité n’est pas hebdomadaire (cer-
tains jeudis et samedis matin selon un 
calendrier établi en début de saison). 
Objectif principal : notre participation 
à la Virade de l’espoir, manifestation 
en faveur de l’association « Vaincre la 
mucoviscidose », qui se déroule depuis 
2005 dans les différentes communes de 
notre agglomération, chaque année le 
dernier dimanche de septembre. Cette 
date compte beaucoup pour nous mais 
nous aimons également danser à l’occa-
sion de fêtes diverses (fêtes de village, 

après-midi récréatifs en maison de  
retraite, etc.), sans oublier celles de 
notre commune Vétraz-Monthoux.

Plusieurs études ont montré les nom-
breux avantages de la danse, permet-
tant en particulier de créer de nouvelles 
connexions nerveuses !!! notre groupe 
vous propose en outre de vous main-
tenir en forme et de faire du « cardio » 
sans vous astreindre à aller dans une 
salle de sport… Excellent exercice 
pour la mémoire, n’hésitez pas à venir 
nous rejoindre ! 

Pas de musiciens pour nous accompa-
gner à notre plus grand regret… avis à 
ceux qui souhaiteraient partager avec 
nous de joyeux moments en musique, 
leur apport donnerait un nouvel élan à 
nos prestations.

Vous souhaitez vous investir dans notre 
association et devenir un membre actif ? 
Vous pouvez nous rejoindre dès mainte-
nant et nous aider à la développer ! 

Ambiance et forme physique garanties… 
Bonne humeur et plaisir d’être  
ensemble sont notre ADN !!!

CONTACT

Françoise Xambeu  
06 60 52 11 33  

 cfmattix@gmail.com 
  http://farandiole.e-monsite.com/ 

À L’US VÉTRAZ, LE TRAVAIL PAIE
L’image de l’US Vétraz brille par la qua-
lité de son école de foot et sa rigueur. 
Le Label FFF est une garantie pour tous 
les joueurs accueillis. Le staff bien coor-
donné et formé est rapidement victime 
de son succès lors de la période des ins-
criptions. Résultat : le club est prêt pour 
une nouvelle saison que l’on espère 
riche en émotions !

Cette année 2022 met à l’honneur le 
football à 11 grâce à un parcours sportif 
très prometteur chez les jeunes U15 qui 
atteignent les 1/4 de finale de Coupe de 
District et montent en D3.

Quant aux seniors, le groupe se construit 
avec patience depuis 5 ans pour pou-
voir accéder aux niveaux supérieurs en 
étant structuré, solide, discipliné, et en 
intégrant chaque année les jeunes U18 
« made in Vétraz ». Si la montée en D3 
n’est que partie remise, l’équipe fanion 
réalise pour la première fois l’exploit, 
mérité, de gagner la Coupe de District 
en juin dernier. Chaque match de qua-
lification était un moment suspendu 
faisant la fierté des supporters rouge 
et noir, oh combien nombreux. Le club 
est fier de cette performance inédite, 
et félicite l’ensemble des joueurs et le 
staff pour cette saison riche en émo-
tions. Vous nous avez fait vibrer ! Cette 
réussite est le début d’une récompense 
du travail accompli depuis 14 ans avec 
nos jeunes, qui constituent petit à petit, 
notre équipe fanion. 

Le Capitaine, Mathieu Brancard

Ces excellents parcours honorent l’US 
Vétraz et génèrent de l’attractivité chez 
les adolescents. Nous espérons que 
cette saison 2021-2022 était un avant-
goût d’une montée en puissance du 
club. 

Si les effectifs sont aujourd’hui com-
plets, les stages restent ouverts à tous, 
même aux non licenciés, âgés de 5 à 13 
ans, lors des vacances scolaires (sauf 
Noël). Toutes les infos sur www.usve-
traz.com rubrique « stage de football ».

Présidente de l’association : PUGET Eve 

06 14 62 27 44 

 puget.eve@gmail.com

LA COMMUNE SOUTIENT 
SON CLUB DE FOOT

En juillet dernier, la commune repré-
sentée par son Maire Patrick ANTOINE 
et l’US Vétraz par sa Présidente Ève 
PUGET, ont signé une nouvelle conven-
tion d’objectifs, rendue nécessaire du 
fait du versement d’une subvention 
annuelle d’un montant de 35 000 €, 
dont 5 000 € correspondant à des ani-
mations proposées dans les écoles sur 
le temps périscolaire. 
Cette convention traduit la volonté 
de la municipalité de poursuivre son 
soutien à cette association qui compte 
de nombreux adhérents dont une 
très grande majorité a moins de 18 
ans. Elle définit des objectifs visant à 
encourager et développer l’enseigne-
ment sportif du football en se basant 
sur des valeurs fortes en termes d’édu-
cation et de citoyenneté : projet péda-
gogique de qualité, stages pendant les 
vacances… 

Signature de la convention d’objectifs  
entre la Mairie et l’US Vétraz.

VÉTRAZ ADAC HAUTE-SAVOIE
SELF-DÉFENSE ET SPORTS DE COMBAT
Vétraz Adac Haute-Savoie vous propose 4 disciplines enseignées par un staff 
de 10 moniteurs diplômés fédéraux : 

 La savate boxe française, boxe pieds-poings à partir de 13 ans

 La défense de rue, self-défense mixte

 Le kids training, self-défense adapté aux enfants de 7 à 12 ans 

 Reprise de l’activité le 19 octobre

 L’amazon training, self-défense adapté à un public exclusivement féminin  
 à partir de 16 ans

 Cours privés self-défense féminine à domicile :  
 06 76 77 74 84  francoisvadala1@gmail.com

Des stages et des formations sont proposés tout au long de la saison. 

 Amazon training Vétraz Adac

 Vétraz Adac Haute Savoie 

 www.vetraz-adachautesavoie.fr

 www.adacfrance.com

06 76 77 74 84

RENTRÉE  
SUR LE TATAMI 
L’antenne de judo de Vetraz-Monthoux 
se porte bien depuis sa création en 2006 
avec 100 licenciés.

L’école est ouverte aux enfants et aux 
adultes.

 www.judo-jujitsu-gaillard.com
06 07 34 98 24

http://farandiole.e-monsite.com/
mailto:francoisvadala1%40gmail.com?subject=
http://www.judo-jujitsu-gaillard.com


IL ÉTAIT UNE FOIS…
UNE BOULANGERIE DE BONNE RENOMMÉE
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ASSOCIATIONS PORTRAITS

L’association cycliste des Monte-Tout 
regroupe des cyclistes de route de tous 
âges et de tous niveaux, qui ont en com-
mun l’amour du vélo. 

Plusieurs sous-groupes sont formés en 
fonction des niveaux de difficulté des 
parcours. Il est possible de passer d’un 
groupe à l’autre en fonction de sa forme 
du moment ou de tout autre critère per-
sonnel. À noter, la présence d’une sec-
tion féminine très active, animée par Jack 
Hill, qui ajoute une dimension pédago-
gique aux sorties et une grande progres-
sivité des parcours au fur et à mesure de 
l’avancement dans la saison.

Après deux années spéciales dues à 
la crise sanitaire, 2022 a permis aux 
membres de l’association des Monte-
Tout de recommencer à participer aux 
sorties désormais rituelles :

 Tout d’abord, la première sortie club 
de l’année à Gréoux-Les-Bains, organi-
sée par Jack : proche des gorges du Ver-
don, cette station thermale des Alpes de 

Haute-Provence permet une remise en 
jambes durant une semaine sous un cli-
mat généralement plus clément que ce-
lui de Haute-Savoie en début de saison 
sportive (cette année la deuxième se-
maine de mai). Les parcours sont adap-
tés à la reprise sportive et l’hébergement 
y est très agréable. Ceci s’est encore 
confirmé cette année pour le plus grand 
plaisir des participants.

 Après deux années de report forcé, la 
sortie annuelle a enfin pu se faire. C’est 
en Corse que nous avions prévu de nous 
rendre. Quinze membres ont participé ; 
l’organisation sans faille et une météo 
très agréable lors de la deuxième se-
maine de juin ont rendu ce séjour très 
agréable. Après une arrivée à Bastia, les 
participants ont rejoint Porto Vecchio par 
la côte ouest après une traversée du Cap 
Corse, des Agriates, de Calanques de Pia-
na, et d’autres magnifiques paysages.

 D’autres sorties ont eu lieu sur une du-
rée plus courte, citons par exemple une 

sortie sur un week-end en Maurienne 
avec, au programme, les Lacets de Mont-
vernier et le col de la Madeleine.

Les sorties club vont continuer les same-
dis matin et, pour ceux qui sont libres 
à ce moment, les mardis et jeudis. Les 
horaires varient en fonction de la saison 
pour que les sorties se fassent à des tem-
pératures agréables. Elles se finiront en 
octobre prochain avec la sortie de fin de 
saison, une sortie facile qui se clôt par 
un repas convivial dans un restaurant. 
Après cela, les sorties sont plus aléa-
toires en fonction de la météo.

N’hésitez pas à visiter notre site internet : 
monte-tout.e-monsite.com. Vous trouve-
rez des informations plus détaillées sur 
notre club, comment nous contacter et 
visionner quelques photos de nos par-
cours.

Nous accueillons toujours avec plaisir les 
personnes qui désirent faire quelques 
sorties d’essai avec nous avant de s’ins-
crire pour l’année.

ASSOCIATION LES MONTE-TOUT Départ du parcours corse.

Comme indiqué dans le magazine muni-
cipal N°5 du mois d’octobre 2021, notre 
association, en raison de la situation 
sanitaire de la période de Covid, a sus-
pendu son envol et a joué la carte de la 
sécurité avant de repartir vers de beaux 
projets.
Rassurés par les dispositions en vigueur, 
nous avons établi un programme pour 
cet automne. Une semaine de randon-
nées et de découverte de la belle région 
de l’Estérel avec point de chute à Sainte 
Maxime pour une pause automnale la 
dernière semaine d’octobre.
Puis nous fêterons le beaujolais nouveau 
au cours du dimanche 20 novembre au 
Hameau Duboeuf.

Pour ne pas terminer l’année sans  
fêter le 35e anniversaire de notre Ami-
cale, nous avons programmé une belle 
soirée au Grand Cabaret de Bonneville.
Ces trois événements vont permettre à 
nos adhérents de se retrouver et de pas-
ser de bons moments de convivialité.
Notre Assemblée Générale a eu lieu le 
vendredi 14 octobre à la Maison des  
Associations. Avis à ceux qui veulent 
nous rejoindre et aux habitués qui sou-
haitent repartir après cet arrêt de deux 
années, pour tout renseignement :  
06 83 37 53 17.

Amicalement !
Liliane Monet pour le Comité.

DES NOUVELLES DE 
L’AMICALE VOYAGES  

ET LOISIRS  
DE MONTHOUX

En 1955, on recense environ 55 000 bou-
langeries pour 43,6 millions d’habitants, 
l’une d’entre elles, se trouve au 51 route 
de Collonges. 
En 1957, Henri Poncerry a 29 ans et 
Marie Thérèse 24 ans, parents de trois 
enfants, Michel, Alain et Huguette, ils dé-
cident de s’installer dans une annexe de 
la maison familiale de Marie-Thérèse.
Après plusieurs années de travaux, ils 
ouvrent leur boulangerie. 
On se souvient… Le jeune Henri, rêve 
de faire des études, il doit revoir ses pro-
jets, la guerre ne lui laissant pas d’autres 
choix, il apprend le métier à Grenoble.
À cette époque, un boulanger a droit à 7 
pains par semaine pour sa famille, alors 
Henri, marié depuis cinq ans et déjà pa-
rent de trois enfants (Michel, Alain et 
Huguette), décide de créer son propre 
fonds de commerce, avec son épouse, 
Marie-Thérèse. 
Durant les 10 premières années, ils ne 
prennent pas de vacances et Henri cu-
mule deux emplois pendant plusieurs 
années. La journée à l’usine Rode-Stuc-
ky, à Annemasse et la nuit à la boulange-
rie. Marie-Thérèse, son épouse accueille 
les clients avec complaisance et discré-
tion. 
Située sur un axe principal face à une 
pharmacie, la boulangerie est renommée 
et porte bien son nom « Au bon pain ». 
Leurs heures de travail sont récompen-
sées… on vient de loin pour leurs pains, 
brioches au sucre, couronnes des rois 
ou encore leurs bugnes… les clients 
d’Annemasse, Arthaz, Lucinges, La Mu-
raz, Fillinges… sont nombreux et fidèles.
La boulangerie offre d’autres services, 
comme des livraisons de pain au Château 
des Pères du Livron et aux 2 Maisons 
Familiales situées rue du Mont-Blanc et 
au parc de Ht Monthoux. À la fermeture 
des épiceries locales, La Ruche Nouvelle 
située route de Collonges et L’étoile des 
Alpes, chemin des Azalées, elle propose 
un peu d’épicerie de dépannage. Égale-
ment, sur commande, des bûches gla-
cées ou des bûches à la crème peuvent 
être livrées depuis des boulangeries 
d’Annemasse.
La boulangerie est un lieu de  
rencontre, elle rythme la journée… 
Michel, son fils ainé, nous a confié : La bou-

langerie a un rôle social, certains habitants 
viennent acheter un gâteau uniquement 
par distraction, pour pouvoir discuter, 
passer un moment agréable… De plus, à 
l’ouverture de la boulangerie, son Papa a 
demandé aux PTT, la pose d’un téléphone 
qui sert de cabine publique. Un service 
supplémentaire aux riverains, parfois cer-
taines personnes viennent très tard taper à 
la porte pour passer un coup de fil… bien 
sûr ils payent la communication ! 
Un lieu incontournable à 
chaque moment important 
de la vie des Vétraziens ; pour 
preuve, à Noël les habitants 
apportent leur dinde pour la 
laisser cuire dans le four à pain, 
pendant qu’ils se rendent à la 
messe de Minuit. Malgré un 
caractère bien trempé et tran-
chant, Henri et Marie-Thérèse 
aiment faire plaisir : offrir les 
brioches de la veille aux enfants 
des écoles par exemple !
En 1987, après 33 ans de tra-
vail, Henri et Marie-Thérèse 
prennent leur retraite. Deux re-
preneurs successifs vont conti-
nuer l’activité qui cesse une 
dizaine d’années plus tard. Le 
bâtiment est finalement vendu 
puis transformé en habitation. 
Le four, de la marque Guyon, 
est vendu par le nouveau pro-

priétaire à un collectionneur.
Henri profite de sa retraite, de ses arrière- 
petits-enfants, de bons moments pas-
sés à chasser ; il décède en 2017. Marie- 
Thérèse s’éteint fin juin 2022 à l’âge de 
89 ans. Elle laisse aux Vétraziens un  
moment d’histoire du quartier de  
Collonges et pour ceux qui l’ont connue 
de beaux et bons souvenirs.



UNE PLAQUE ET UN LIVRE DÉDIÉS  
AU CHAMPION CYCLISTE EUGÈNE CHRISTOPHE  
Lundi 11 juillet dernier, veille de l’étape locale du Tour de 
France entre Morzine et Megève, la Commune de Vétraz- 
Monthoux et son Maire, Patrick ANTOINE, mettaient une  
nouvelle fois Eugène CHRISTOPHE à l’honneur. 
À cette occasion, Gilbert ESPOSITO, auteur du livre « Elie  
Eugène Christophe et Michel-Albert Pertin, bienfaiteurs du  
cyclisme annemassien » était présent pour dédicacer une  
trentaine d’exemplaires à l’attention des conseillers municipaux  
et des écoles vétraziennes. 
Messieurs Jean-Luc et Christian PERTIN, fils de Michel- 
Albert PERTIN, étaient également aux côtés du Maire, de Guy  
LAMBELET - Adjoint au Maire délégué à la Communication 
et aux Cérémonies, de Liliane MONET - ancienne élue et 
Maire-Adjointe honoraire, pour assister au dévoilement d’une 
plaque posée sur la stèle de « Cri-Cri la légende du Tour »,  
un des surnoms donnés à Eugène CHRISTOPHE, au même 
titre que « Le vieux Gaulois » (en référence aux longues  
moustaches qu’il portait au début de sa carrière). 

LE PREMIER PORTEUR DU MAILLOT JAUNE 
Rappelons qu’Eugène CHRISTOPHE, cousin de Michel-Albert 
PERTIN, personnage très impliqué dans le cyclisme local, a 
vécu à Vétraz-Monthoux où il a épousé en secondes noces 
Jeanne-Emma HUBOUX en 1910. Né en 1885 et serrurier de  
métier, Eugène CHRISTOPHE a été coureur cycliste professionnel  
de 1903 à 1926, période durant laquelle il a occupé le devant 
de la scène avec 11 participations au Tour de France dont une 
2e place au général en 1912. 
Comme un symbole, il a été le premier porteur du maillot jaune 
au départ de l’étape Grenoble-Genève en 1919. Son palmarès 
lui a valu d’être un des coureurs les plus populaires de son 
époque, notamment en raison de ses déboires sans lesquels il 
aurait très certainement remporté le Tour. Il casse sa fourche 
en 1913 dans la descente du Tourmalet et se voit contraint 
de la réparer seul comme l’exigeait le règlement de l’époque, 
dans une forge de Saint-Marie-de-Campan. Il connait le même 
incident à deux reprises, notamment en 1919 alors qu’il porte 
le maillot jaune à deux étapes de l’arrivée ! 
Pour celles et ceux qui souhaitent en savoir plus sur ce  
personnage considéré comme une des légendes du Tour, le 
livre est disponible en contactant son auteur au 06 20 56 76 82  
ou sur gilbertesposito@gmail.com 
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PORTRAITS

RENCONTRE AVEC 
UN PASSIONNÉ 
DE TRAIL-RUNNING
Geoffroy Bonnet, 35 ans, est originaire de Lyon, sa for-
mation d’ingénieur le conduit en Haute-Savoie en 2016, 
puis à Vétraz-Monthoux en 2017. Il débute sa carrière 
professionnelle, à Paris, en tant que consultant en sys-
tèmes d’information et se rend vite compte que les jour-
nées passées devant un écran ne sont pas faites pour 
lui. Pour échapper à cette « inactivité », il se met à cou-
rir régulièrement. Il grandit à la campagne et pratique 
tout petit les sports de montagne. Son arrivée dans le 
département lui offre un terrain de jeu idéal pour se 
perfectionner dans le trail-running. Il y a 3 ans, sa vie 
professionnelle prend un nouvel itinéraire, tourné vers 
le sport. Il partage désormais son quotidien entre son 
emploi dans un magasin de sport à Genève, son activi-
té de coaching à distance et ses entrainements quoti-
diens, voire biquotidiens selon l’épreuve visée.

Cette année est riche en courses, avec une première 
participation à la Verticale du Môle, au mois de mai, au 
départ de Marignier, qu’il remporte en terminant les 
5,6 km de montée en 55 minutes 53. Il enchaine l’été 
avec une 3e place au 30 km du Tour du Giffre, une 5e 
place au Verbier Marathon 4 000 – 45 km – puis enfin, 
il termine l’été sur une course de l’Ultra Trail du Mont-
Blanc, la Courmayeur-Champex-Chamonix (CCC). Une 
course unique en son genre et parmi les plus presti-
gieuses au monde. Sur un parcours dont les premiers 

Réunis devant la stèle Eugène-Christophe en Mairie, de gauche à droite :  
Liliane MONET, Guy LAMBELET, Jean-Luc PERTIN, Patrick ANTOINE,  

Christian PERTIN et Gilbert ESPOSITO. 

kilomètres conduisent rapidement à plus de 2 500 m d’altitude 
à l’un des plus exceptionnels panoramas que l’on puisse ima-
giner, face au Mont-Blanc et aux Grandes Jorasses, il termine 
les 100 km, avec un dénivelé positif de 6 100 m, en moins de 
12 heures, se plaçant ainsi à la 30e place sur plus de 2 100 par-
ticipants.

Il s’octroie maintenant quelques semaines de « repos »,  
en vue de sa préparation pour la SaintéLyon du 3 décembre 
prochain.

Si vous voulez suivre son actualité, ou pourquoi pas vous 
mettre à la course, rendez-vous sur : 
www.gb-outdoorlife.com.

mailto:gilbertesposito%40gmail.com%20?subject=
http://www.gb-outdoorlife.com
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<RUBRIQUE> L’AGENDA
Certains événements sont susceptibles d’être modifiés voire annulés en fonction du contexte sanitaire du moment.

Consultez l’agenda des événements de la commune sur www.vetraz-monthoux.fr

SAMEDI 12 
Loto de l’US Vétraz 

Maison Communale Albert Roguet

DU 18 AU 27
TOUS LES JOURS DE 14H À 18H30 
ET LE DIMANCHE DE 10H À 18H30

34e salon d’automne 
Exposition peintures & scluptures

Maison Communale Albert Roguet

DÉCEMBRE 2022

DIMANCHE 4 

Repas des aînés
Maison Communale Albert Roguet

SAMEDI 3 ET DIMANCHE 4 
Ateliers de Noël par Scrapatouille 74 

Petite Salle Communale - Chemin de l’Eglise

VENDREDI 9 ET SAMEDI 10 
Marché de Noël 

Centre-Bourg

SAMEDI 10 
Rissolades des Amis du four 

Four à pain

SAMEDI 10 
Journée des enfants par Capoera Angola 

Petite Salle Communale - Chemin de l’Eglise

JEUDI 15 DE 16H À 19H
Collecte de sang de l’EFS 
Maison Communale Albert Roguet

SAMEDI 17 
Soirée théâtre pour enfants 

« Ça cartonne » 
Maison Communale Albert Roguet

OCTOBRE 2022

SAMEDI 22
Soirée dansante 

Ateliers dansants de la Colline 
Maison Communale Albert Roguet

JEUDI 27 À 19H 
Réunion Publique

Aménagement du Centre-Bourg 
Maison Communale Albert Roguet

SAMEDI 29 DE 9H À 13H 
Salon Octobre Rose 

Maison Communale Albert Roguet

SAMEDI 29 DÈS 15H 
Remise des prix 

Cercle des poètes retrouvés 
Petite Salle Communale 

Chemin de l’Eglise

NOVEMBRE 2022

DIMANCHE 6 
Repas du Conseil Paroissial 

Maison Communale Albert Roguet

DU 4 AU 6 
Représentations théâtrales 

Vétraz Animation 
Petite Salle Communale - Chemin de l’Eglise

VENDREDI 11 
Cérémonie commémorative 

Square du souvenir

DU 11 AU 13
Représentations théâtrales 

Vétraz Animation 
Petite Salle Communale- Chemin de l’Eglise



http://www.vetraz-monthoux.fr

